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О ПОЖАРАХ И КАК ИХ НЕ ДОПУСТИТЬ
ЛЕСНЫЕ ПОЖАРЫ, уничтожившие огромные 

площади в центральной части России застави-
ли не на шутку задуматься о действенности мер 
борьбы и профилактики. Сегодня агентство лес-
ного хозяйства Бурятии ставит перед поселения-
ми задачу обеспечения наибольшей защищен-
ности в преддверии пожароопасного периода. 
Подготовка планов профилактики, организация 
обязательных «добровольных дружин» (как бы 
парадоксально это ни звучало), опашка, создание 
минерализованных полос - всё это ляжет на пле-
чи поселений. Помимо того, каждое из них будет 
обязано обеспечить себя средствами быстрой 
связи, первичными средствами борьбы с пожа-
ром. Всё это стоит немалых денег, цена одной 
только мотопомпы не менее  10 тысяч  рублей. В 
агентстве уверяют, что не останутся в стороне и 
помогут восстановить деньги, израсходованные 
на эти средства, однако, учитывая горький опыт 
прошлого, верится в это с трудом. Впрочем, по 
всем положениям и нормативным актам, профи-
лактикой (пропашка, минерализованные полосы) 
должны заниматься арендаторы или собствен-
ники лесных и сельскохозяйственных угодий. 
Другой вопрос: будут ли арендаторы нести такие 

затраты, к тому же действенных рычагов у посе-
лений на них нет.

В конечном итоге, в ходе обсуждений, главами 
было принято решение подавать заявки и цен-
трализованно выходить на арендаторов для того, 
чтобы те, в свою очередь, выполнили все предъ-
явленные республикой требования. 

ФИЗКУЛЬТУРА - В НАШИ ДВОРЫ, 
ИЛИ СПОРТ ДЛЯ КАЖДОГО

ПОМНИТСЯ, в старое советское время в каж-
дом дворе зимой бегали мальчишки с клюшка-
ми, а летом гоняли мяч. Футбол, хоккей, лапта, 
казаки-разбойники – эти игры были знакомы 
каждому. В недалеком будущем по программе 
«Дворовый инструктор» эти игры снова могут 
вернуться в наши дворы. Сегодня в районе ра-
ботает  пять спортивных инструкторов, задача 
их - привлечь к физкультуре как можно больше 
людей и вернуть во дворы спортивные игры. В 
Таловке, Турунтаево и Коме спортинструкторов 
финансирует районный бюджет, в Татаурово и 
Турке поселения изыскали средства самостоя-

тельно. К сожалению, республика не горит жела-
нием финансировать районных инструкторов, в 
связи с этим район предложил шесть ставок на 
софинансирование в 2011 году с увеличением до 
10 в 2012 году. Плюс к ставкам районный бюджет 
предлагает по 10 тысяч, с условием выделения 
поселениями такой же суммы, на спортивный ин-
вентарь, что, естественно, станет неплохим под-
спорьем. Есть также перспектива строительства 
спортивных площадок, тоже на условиях софи-
нансирования. Конечно, не все поселения могут 
себе позволить выделить не менее 250 тысяч на 
спортплощадку, однако заявки есть, и это уже по-
ложительный эффект.

ГО И ЧС. ОПЫТ БОРЬБЫ СО СТИХИЕЙ
НЕ МЕНЬШЕ ДИСКУССИЙ вызвал вопрос орга-

низации недопущения и устранения последствий 
чрезвычайных ситуаций. В прошлом году мы уже 
имели опыт борьбы со стихией. Все помнят, как в 
июне район завалило снегом. В большей степе-
ни пострадало Ильинское поселение, естествен-
но, и затрат оно понесло больше. В этой связи 

любой бюджет должен иметь некий резервный 
фонд, хорошо, если он есть, а если денег нет, то 
с бедой справляться будет намного сложнее.

Также было отмечено, что по линии ГО и ЧС наш 
район ожидает большая проверка, подготовка к 
ней, естественно, потребует немалых средств, 
изыскивать их придется району и поселениям. 
Впрочем, республика не меньше заинтересована 
в положительных результатах проверки, возмож-
но, какие-то деньги выделит и она, хотя, учиты-
вая опыт устранения ледяных заторов (в про-
шлом году Ильинское поселение немало средств 
и усилий затратило на распил и подрыв льда на 
Селенге), на это остается только надеяться.

Проблем и задач перед поселениями стоит 
огромное множество. Многие требуют безотла-
гательного решения, какие-то можно оставить на 
перспективу, но ясно одно – работать надо, не-
смотря ни на что, ведь жить хочется хорошо, и 
уже сегодня.

Олег ДАНИЛОВ.  

Совет глав: 

совместное  решение  вопросов

131 федеральный закон, который уже более 5 лет регламентирует отношения между 
федеральной, муниципальной и поселенческой властью в немалой степени усилил ру-
ководящую роль на местах. У глав поселений появилась необходимость и, что немало-
важно, возможность для самостоятельной работы. Вот только средств на реализацию 
этих возможностей как не было, так и нет. Главная проблема здесь в том, что основные 
налоговые платежи уходят в государственный бюджет, а то, что остается в поселениях, 
крайне недостаточно для решения даже самых минимальных задач. И всё же работать, 
оправдывая доверие и надежды избирателей, надо. Надо поднимать  уровень благосо-
стояния населения, надо ремонтировать дороги и поддерживать жилищно-коммунальную 
отрасль, по возможности, не забывать про культуру и спорт - в общем, должным образом 
исполнять все возложенные полномочия. Каждое поселение ищет свои пути, приобретая 
опыт решения той или иной проблемы, однако есть вопросы, которые можно решить толь-
ко сообща. 

Совет глав поселений Прибайкальского района, председателем которого является глава 
Гремячинского поселения Оксана Тришкина, работает не первый год, заседания его дав-
но стали традиционными. Стал традиционным и ежегодный семинар, который в этом году 
прошел  11 ноября в администрации Туркинского поселения. Вопросы были затронуты 
самые разные: от проведения противопожарных профилактических работ до деятельно-
сти дворовых спортинструкторов. Совместно с главами в работе приняли участие  руко-
водитель районной администрации Г.Ю. Галичкин, руководитель отдела по делам моло-
дежи и спорта С.Г. Брыков, начальник отдела ГО и ЧС  А.В. Марченко, а также начальник 
административно-хозяйственной части районной администрации В.Н. Матайс.

Работу семинара открыл Геннадий Юрьевич Галичкин, и первое, на что он обратил вни-
мание, – это предстоящее празднование 70-летнего юбилея района.  

ФОТОФАКТ
Долгие годы рукотворное озеро, образо-

вавшееся из сточных вод возле бывшего 
хлебозавода, не радовало глаза и носы ту-
рунтаевцев, имевших несчастье жить или 
хотя бы находиться поблизости. Во избе-
жание нехороших последствий его даже об-
несли земляным валом и высоким забором. 
Накануне юбилея района «искусственный 
водоём» решено было всё-таки ликвидиро-
вать, изыскав на это средства в бюджетах 
Турунтаевского поселения и Прибайкальско-
го района. 

Четыре больших металлических ёмкости, 
соединённые по принципу сообщающихся 
сосудов, должны принять все стоки близ-
лежащего квартала. Работы ведутся уже не 
первый месяц, но теперь финал близок. Ра-
бочие  ООО «Монтаж» завершают стыковку 
с действующей системой канализации. 

ЖИЗНЬ РАЙОНА

Несколько лет назад филиал 
клуба появился и в Бурятии, в него 
вошли известные бизнесмены, де-
путаты городского совета, люди, 
желающие помочь тем, кто в этой 
помощи нуждается. Клубом уже 
проведено множество благотвори-
тельных акций по детским домам 
Бурятии,  в городе Улан-Удэ есть 
даже целая аллея деревьев, кото-
рые высадили члены клуба. Сегод-
ня свои главные силы члены Бу-
рятского отделения направили на 
борьбу с туберкулезом.

В гостях у детей Турунтаевского 
реабилитационного центра пред-
ставители клуба уже были. В про-
шлом году они организовали поезд-
ку детей в Сретенский монастырь, 
который находится в селе Батури-
но, многие детишки в ту поездку по-
крестились.

На этот раз члены клуба, среди 
которых директор филиала ОАО 
СК «РОСНО» Владимир Лев; ге-
неральный директор ООО «Го-
родские маршруты» Юрий Ткачёв; 
правозащитник, редактор журнала 
«Верхнеудинск.ru” Александр Кра-
сиков, член клуба, гражданин США 
Александр Гарнер; член городского 
совета депутатов, секретарь клуба 
Сергей Краснопеев решили пора-
довать детей подарками. Главным 
сюрпризом для них стало выступле-
ние веселого клоуна Смехотушки. 
Дети были в восторге от игр, шуток 
и забавных танцев. Проиграв более 
часа, они никак не хотели отпускать 
веселого клоуна.

Ну а подарки - мячи, мягкие 
игрушки, куклы, сладости - стали 
отличным завершением детского 
праздника. 

- Это лишь малая часть того, 
что мы можем сделать для де-
тей, которые находятся в трудной 
жизненной ситуации, - поделился 
Владимир Лев, - думаю, мы можем 
помочь реабилитационному центру 
и на уровне решения задач финан-
сирования, пополнения материаль-
ной базы и многого другого.

Наш корр.

Дети были в восторге
Для 28 детишек Турунтаевского реабилитационного центра 17 ноя-

бря стал необычным днем. Они встречали у себя в доме именитых го-
стей. Организатором праздника стала администрация Турунтаевского 
сельского поселения, которая и пригласила их в реабилитационный 
центр. 

Международный клуб РОТАРИ известен по всему миру: в него в 
своё время входили такие знаменитые люди, как Эйнштейн, писатель 
Томас Манн, Уинстон Черчилль. Главной его задачей всегда была бла-
готворительность, даже девиз клуба соответствующий - «Служение 
обществу - превыше себя». 


